

Sigrist Konrad
Gemeindeschreiber
3700 Spiez

Spiez - Aus dem Gemeinderat

Sitzung vom 9. November 2015

- Im Zusammenhang mit der Umsetzung des Kant. Kulturförderungsgesetzes ist der Kanton bereit, einen höheren Beitrag an das Schloss Spiez auszurichten, sofern die Standortgemeinde ebenfalls bereit ist, den Beitrag zu erhöhen. Dem Grossen Gemeinderat wird nun auf die Sitzung vom 30. November beantragt, den Beitrag an das Schloss Spiez ab 2017 von Fr. 58'200.00 auf Fr. 71'200.00 zu erhöhen.
- Das Niveau der Schwimmbad-Umrandung (Betondecke) des 50-m-Beckens im Freibad/Seebad befindet sich rund 4 Meter über der Schachenstrasse. Als Brüstung und Absturzsicherung dienen seit der Erstellung der Anlage Betontrog-Elemente mit Bepflanzungen. Eine Sicherheitsüberprüfung hat ergeben, dass diese Betontrog-Elemente den Sicherheitsvorschriften nicht mehr genügen. Gemäss aktuellen SIA-Normen und BfU-Richtlinien muss als Absturzsicherung in diesem Bereich eine Brüstung oder ein Geländer von mindestens 1.20 Meter Höhe montiert werden. Das Projekt sieht nun vor, die Betonelemente durch eine Glaswand von 1.30 Höhe zu ersetzen. Die entsprechenden Kosten werden mit Fr. 68'000.00 veranschlagt.
- Gestützt auf die durchgeführte öffentliche Submission wird die UVG Unfallversicherung des Gemeindepersonals an die Visana Services AG vergeben.
- Der bestehende Baurechtsvertrag mit dem Tennisclub Spiez für die Tennisanlage in der Blinden, Faulensee, wird bis ins Jahr 2046 verlängert.
- Aufgrund einer Zuständigkeitsregelung im Bereich Bildung muss die Organisationsverordnung angepasst werden. Die teilrevidierte Organisationsverordnung wird auf den 1. Januar 2016 in Kraft gesetzt.
- Die Kreditabrechnung für die Planung der Sanierung der Hülle des Gebäudes B des Schulzentrums Längenstein schliesst mit Kosten von Fr. 56'500.00 ab (Kredit Fr. 45'000.00). Die Kreditüberschreitung begründet sich mit der Tatsache, dass zusätzlich 3 Varianten des Energiestandards als Entscheidungsgrundlage für die politischen Behörden erarbeitet wurden.
- Die Kreditabrechnung für die Planung einer Gesamtsanierung der Schiessanlage Gesigen schliesst mit Kosten von Fr. 38'600.00 ab (Kredit Fr. 33'000.00). Entgegen der getroffenen Annahmen, mussten aufgrund der teilweise hohen Schadstoffbelastungen an den verschiedenen Standorten zusätzliche Sondierungen und Probeentnahmen durchgeführt werden.
- Die Kreditabrechnung für die Neugestaltung des Spielplatzes am Strandweg schliesst mit Kosten von Fr. 87'200.00 ab (Kredit Fr. 88'500.00). Der Ortsverein Faulensee und der Verein „Susige Griech“ Spiez haben sich mit total Fr. 11'700.00 an dieser Neugestaltung beteiligt.
- Folgende Vorhaben können innerhalb der bewilligten Kredite abgeschlossen werden:
 - Bürocontainer für Soziale Dienste (Kredit Fr. 137'200) mit Fr. 111'000.00
 - Bürocontainer für Soziale Dienste, Etappe II (Kredit Fr. 42'000.00) mit Fr. 35'600.00
 - Archivräume Gemeindeverwaltung (Kredit Fr. 60'000.00) mit Fr. 59'800.00
 - Umbau und Anpassungsarbeiten Gemeindehaus im Zusammenhang mit den Umzügen der Abteilungen Soziales und Bau (Kredit Fr. 142'000.00) mit Fr. 141'800.00
 - Anpassungsarbeiten räumliche Reorganisation Gemeindeverwaltung (Kredit Fr. 130'000.00) mit Fr. 130'000.00

- Räumlichkeiten und Infrastruktur Personaldienst (Kredit Fr. 76'000.00) mit Fr. 75'500.00
 - Planung Energetische Sanierung GZ Lötschberg (Kredit Fr. 45'000.00) mit Fr. 44'900.00
 - Sanierung Parkhaus GZ Lötschberg (Kredit Fr. 186'100) mit Fr. 184'300.00
 - Infrastruktur 2. Kindergartenklasse in Einigen (Kredit Fr. 12'000.00) mit Kosten von Fr. 8'400.00
- Jürg Staudenmann, Spiez, SVP, hat seine Demission als Mitglied des Grossen Gemeinderates und der Geschäftsprüfungskommission auf den 31. Dezember 2015 eingereicht. Als neues Mitglied des Grossen Gemeinderates wird der nächstfolgende Kandidat auf der Liste der SVP, Peter Gertsch, Faulensee, für gewählt erklärt. Als Nachfolger in der Geschäftsprüfungskommission wird seitens der SVP Hans Leuthold zur Wahl vorgeschlagen.
- Hans Leuthold, Spiez, SVP, hat seinen Rücktritt als Mitglied der Finanzkommission auf den 31. Dezember 2015 bekannt gegeben. Als neues Mitglied der Finanzkommission wird Michael Dubach, Spiez, gewählt.

Spiez, 12. November 2015/si

K. Sigrist, Gemeindeschreiber